

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

La correspondencia al Administrador de este periódico: EL REGIONAL: Antonio Galdeano.

OFICINAS: GERONA 28.

Suscripción: Almería: 150 ptas. al mes Provincia: 5 ptas. trimestre

La fiesta del árbol

Pasado mañana es el día señalado por el Excmo. Ayuntamiento para la celebración de la fiesta del árbol, que es aurora de regeneración en las costumbres y paso gigantesco que da Almería en el camino de la higiene.

El acto de pasado mañana es de lo más solemne y trascendental y estamos seguros que contribuirán a prestarle brillantez todas las clases sociales, sin distinción de sexos.

Es preciso que la impresión que reciban los niños, viva paténne en sus inteligencias para que les sirva de provechosa enseñanza; de otro modo nada habríamos adelantado.

La fiesta del árbol, no es el acto sencillo de plantar unos cuantos arbutos, es algo más grande, más sublime, más honroso, más humano, y esto es lo que hay que ir haciendo comprender al niño.

Por hoy nos concretamos a felicitar al Ayuntamiento y a cuantos han prestado el calor de su entusiasmo a obra tan hermosa.

Hé aquí el programa acordado por la Comisión:

A las 11 de la mañana se congregará en la Plaza de la Libertad los grupos escolares, sociedades obreras y corporaciones invitadas.

A las 11 y media, 12 cohetes disparados desde la casa Ayuntamiento anunciarán la salida de la comitiva, la cual se dividirá en la siguiente forma:

Una sección de batidores, de la benemérita Guardia civil.

Sociedades obreras alternando con los grupos escolares, cada cual con su estandarte.

Carroza alegórica, en la que irán varios niños vestidos con caprichosos trajes de huertanos.

Junta de Instrucción pública y de Agricultura, Industria y Comercio, Ingenieros de Montes y demás invitadas.

El Excmo. Ayuntamiento precedido de serenos, municipales y alcaldes de barrio.

Banda municipal.

La plantación

Una vez en los terrenos elegidos para parque, los niños entonarían el precioso Himno al árbol, original del ilustrado profesor D. Juan Moreno Ayala y del inspirado músico señor Montero.

A seguida se procederá a la plantación dirigida por el inteligente Inspector de arbolado, Sr. Alvarez.

Discurso del Director del Instituto General, D. Enrique Bonisana.

Reparto de una hoja impresa, redactada por el ilustrado catedrático de Agricultura D. Rafael Vazquez.

Distribución de la merienda a los niños, acomodada en unas elegantes cajitas de cartón.

Discurso de las autoridades.

Regreso de la comitiva a la Plaza de la Libertad, donde antes de disolverse volverá a cantarse el himno del árbol.

Después de escritas las anteriores líneas hemos hablado con el Sr. Alcalde de interino y con algunos Sres de la Comisión, los cuales mostrábase muy contrariados por el temporal que se ha presentado.

Continuando el tiempo lluvioso es imposible celebrar la fiesta del árbol,

no solo porque resultaría desahucada sino muy especialmente por lo perjudicial que sería para la salud de los niños.

Así lo han comprendido los Sres de la Comisión y como nada se pierde con ello, nosotros se lo avisamos a cuantas personas han sido invitadas.

Sentado el tiempo con oportunidad se hará nueva convocatoria.

Casi nos alegrásemos de esta pequeña demora, pues así podrán asistir a la fiesta todos los escolares que hoy se encuentran disfrutando las vacaciones.

Cronica economic-financiera

La Agricultura en España

Tenemos los españoles, entre otros defectos, el de impresionarnos hondamente por cosas triviales, permaneciendo, por el contrario, impasibles ante los efectos y las causas más importantes y de las que, en la mayoría de los casos, depende nuestro bienestar y nuestro porvenir.

Cuando en las columnas de los periódicos o en los escaños del Parlamento se levanta la voz de algún español estudioso y previsor, para expresar una queja o anunciarnos un peligro a fin de que contribuyamos a evitarlo, se nos antoja que ese lamento y ese anuncio no son más que manifestaciones de un espíritu pesimista que alucinado por la más fúnebre fantasía se empeña en ver triste y nebuloso todo lo que su vista abarca.

Nadie piensa, nadie cree que sean los frutos de largas vigilijs, de un detenido análisis, de una inteligencia observadora que no se funda en principios imaginarios sino en abrumadoras y amargas realidades.

A la vista de un estado de tributación, de una estadística comercial que señale una dudosa alza fácilmente se entusiasma el público y se dá por satisfecho. Muy pocos, muy contados se toman el trabajo de confrontarla con las demás naciones con objeto de deducir el atraso ó adelanto en que nos encontramos respecto a ellas y para reflexionar sobre los medios que emplearíamos para ponerlos a su altura ó para adelantarlos en prosperidad y desarrollo; muy pocos, muy contados, alcanzan que entre los oroyes de las estadísticas puede ocultarse el germen de una sensible crisis comercial, de cualquier elemento de nuestra riqueza.

Un ejemplo práctico lo tenemos en el orden agrario. A simple vista nuestra agricultura parece crecer y desarrollarse y, sin embargo, con un poco de esfuerzo se adquiere la seguridad de su atraso, debido, en parte, a los deficientes procedimientos de cultivo que venimos empleando.

Mientras Inglaterra obtiene en cada cosecha 28 hectolitros de trigo por hectárea de terreno, Alemania 25, Rusia 18, Francia 17, Bélgica 16, Servia, Bulgaria y Rumania 15 y Turquía 13; España solo recolecta 7 hectolitros de dicho cereal y de condición, la mayoría de los años, inferior al de los citados países.

Estos datos vienen a confirmar nuestra decadencia y el lastimoso estado de nuestra agricultura, al par que nuestra desidia en proporcionarle medios salvadores indispensables a su regeneración y progreso.

De persistir, como hasta aquí, en una indiferencia suicida y de continuar con la pasividad por norma, iremos labrando poco a poco la ruina de aquel importante factor de la riqueza nacional, al que todos los Gobiernos y fuerzas vivas de los estados extranjeros dedican preferente y especial atención, citando en él las esperanzas de bienestar y engrandecimiento de los mismos.

C. F.

Tocar el pandero

Hay en esta tierra frases genuinamente clásicas, llenas de hondo sentido. Hé aquí una: «Tocar el pandero.» Se dice del antiguo Fabio, que des-

concertaba a los contrincantes de discusión, con frases que herían como hoja de acero; que daba por concluidas las cuestiones con frases filosóficas.

Por aquí las empleamos concluyentísimas: «Déjalo, que ese sabe tocar el pandero»; «el que lleva el pandero, sabe lo que lleva»; para indicar que uno es listo, se dice: «Con cada dedo maneja un pandero». Que sale uno muy «vivo», al punto se exclama: «¡Qué bien toca el pandero!»

Pues bien, esto lo apunto con mi miajita de idea.

En una gran reunión de la villa del oso, un eximio exministro ha dicho de un caracterizado prohombre: «Ya, ya sabe tocar el pandero.»

Ese señor exministro, con motivo de los actos heroicos que viene haciendo otro ministro para vadear la situación política, dice que sabe tocar el pandero; cuando él lo dice, debe saberlo, porque cansado de tocar un contrabajo, diz que empezó a manejar el otro instrumento, «aunque» con poca fortuna.

Cuando se hizo pública la frasecilla por Madrid, un ciego, el ciego de las serenatas cantaba en la esquina de la calle de Serrano:

«Dice un Jefe que el pandero toca el otro con primor, y el otro vá y le contesta, que está tocando el violón.»

Estas nos hablarías que hay que despreciar. Pero de cualquier manera la frase es ingeniosa.

Preguntaba un rey a un pobre hombre que le salió al encuentro pidiéndole una limosna:

«Oye, ¿y qué habilidad es la que quisieras tener?»

«Yo, señor, la de tocar el pandero.»

«¿Y que ibas a conseguir con eso?»

«Pues nada; llegaría a ser rey.»

Esta frase es expresiva; denota el ingenio, los recursos intelectuales, la prontitud en la concepción, la oportunidad, y más que nada, el ser práctico, que es lo que hay que saber!

«Nada, D. Hermógenes, hay que enseñarse a tocar el pandero...»

«¡Eso Dios lo dá!»

«Yo creía que eso se aprende.»

«¡Cal El que es tonto a «nauvitate...»

«¿Y V. que toca?»

«¡Ay, amigo! Ni toco pito, ni toco «nauvitate...»

Rodrigo Cervantes

Conocimientos útiles

Modo de dar al vino nuevo el gusto de añejo.—Se llenan las botellas hasta las dos terceras partes de su cabida, se tapan y se meten en un recipiente de agua caliente sin que el calor del agua pase de los 60°.

Se tienen sumergidas una hora al cabo de la cual se sacan acabadolas de llenar las unas con vino de las otras, se tapan y se lacran.

De esta manera se consigue que el vino adquiere un sabor más agradable y apariencia de estar embotellado diez años.

Procedimiento para fiatar el aceite de olivas de uso doméstico.—Atendida la reducida cantidad de aceite que consume una familia por numerada que se suponga, puede purificarse filtrándolo por papel. Para ello se elige un buen papel de filtro de pura fibra vegetal y de color blanco. Se coloca en un embudo de cristal y se vierte el aceite sobre dicho filtro. La filtración es algo lenta pero continua y el papel puede utilizarse indefinidamente. El aceite filtrado en esta forma es transparente y limpio y no ha perdido ninguno de los principios aromáticos que le dan carácter. Un embudo de dos litros de cabida, puede filtrar durante 24 horas de cinco a seis litros de aceite.

Información local

Plaza de Toros.—Esta tarde, si el tiempo lo permite, se dará una escogida función en la Plaza de Toros por la notable compañía gimnástica

que dirigen los Sres. Agustini y Llavo.

Recaudación.—72 123'05 pesetas, ha recaudado la compañía El Sur de España del ferro carril de Linares a Almería, desde el día 3 al 9 del mes actual.

Teatro.—En atención a la festividad de estos días, la compañía del Sr. Orías dará escogidas funciones de tarde en el coliseo de Variedades.

Correspondencia detenida.—En la Administración principal de Correos de esta capital se encuentra detenida una carta para Sandalio García Carretero, en la calle de las Llanadas, sin poner el punto donde debe ser dirigida.

Aviso.—Mañana con motivo de la solemnidad que se conmemora y siguiendo la antigua costumbre de dar descanso a los operarios, no se publicará EL REGIONAL.

Maria Gonzalez.—La simpática tiple que hace pocos días anunció su despedida produciendo gran disgusto a sus numerosos admiradores, y que afortunadamente no la llevó a efecto, está cosechando muchos y merecidos aplausos con la preciosa zarzuela «El Monaguillo», cuyo protagonista desempeña con la gracia peculiar que tantas simpatías le proporciona.

Aguiñal de presos.—Con motivo de las presentes fiestas han sido obsequiados los presos en la cárcel de esta capital, con los siguientes donativos:

Del Excmo Ayuntamiento, dos pesetas, cincuenta céntimos a cada encarcelado.

De D. Gaspar Vives Martínez, un gran rucio de pan de aceite y dos mantecados, también a cada recluso, y por último, el Sr. Capellán del establecimiento D. Manuel Lopez Rull, le ha obsequiado con un chorizo y un panecillo, por individuo.

Gustosos y clamorosos aplausos de los favorecidos que igualmente nos ruegan demos en su nombre las gracias a los donantes.

Libertad.—Ayer después de la visita general de cárceles, fué puesta en libertad la presa a disposición del Juzgado de este partido, Valentina Albarracín.

El Loco Dios.—Nuestro correspondiente Vera D. Juan A. Meca, nos escribe dándonos cuenta de haberse verificado en aquel coliseo el estreno del grandioso drama del inmortal Echegaray «El Loco Dios» hermosa creación que obtuvo un éxito ruidoso.

El joven y simpático actor D. Manuel Benito Arroyo, director de la compañía que puso en escena «El Loco Dios» encargándose del papel de Gabriel, obtuvo una ovación ruidosa por su primorosa labor artística. La agradabilísima velada terminó con la representación de la linda zarzuela «El Sevillano», puesta en escena por el cuadro de zarzuela que dirige el veterano bajo cómico D. Francisco Torrens.

Viajeros.—Han llegado a Berja con el objeto de pasar las pascuas al lado de sus familias, D. Guillermo Salmerón Lucas, D. Leopoldo Guillén Sánchez y familia, D. Felipe Villalobos Gallardo y D. Juan Diego Godoy.—También han regresado a dicha ciudad, procedentes de Inglaterra, D. Julio Roldando Medina, D. Julio Villalobos y D. Juan Villegas Gonzalez.

Café Suizo.—Mañana jueves, día de moda en el elegante café suizo, se celebrará por la noche una gran velada dándose el primer concierto por el famoso quinteto, Montoro, ejecutando las piezas más escogidas de su extenso repertorio.

Después como de costumbre se hará a los consumidores un magnífico regalo.

D. E. P.—Victimas de traición y repentina enfermedad, ha dejado de existir en el pueblo de Tabernas el pundonoso Capitán de Infantería D. Cristóbal Sala Cruz.

Las generales simpatías de que gozaba el finado en el citado pueblo donde se hacía justicia a sus excelentes cualidades de caballerosidad y honradez, han sido causa de que su

muerte fuera sinceramente sentida por el vecindario, que acudió en su totalidad al entierro haciendo una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz el finado, y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Felicidades.—A nuestros queridos compañeros en la prensa, a los apreciables colegas de Almería y de fuera, y a los suscriptores y lectores de EL REGIONAL les deseamos muchas felicidades en las presentes pasadas.

«La Violeta».—Durante las noches de Pascua esta sociedad dará reuniones familiares en su espacioso salón de la calle de Navarro Rodrigo.

Cuentas.—La Comisaría regia ha publicado en la Gaceta las cuentas correspondientes al mes de Noviembre de las obras de Consuegra y Almería.

Lo gastado hasta fin de mes asciende a 4 322 490 70 pesetas.

Visita de cárceles.—Ayer se verificó la visita general de cárceles, asistiendo al acto el personal de la Audiencia y del Juzgado.

No es cierto.—Esta mañana ha corrido el rumor de que una lancha pescadora había naufragado junto a la bocana del contramuelle.

Afortunadamente no tiene fundamento la noticia, siendo lo ocurrido únicamente que los violentos golpes de mar producidos por el fuerte temporal que reina, hicieron chocar dos lanchas de la llamadas parejas, ocasionándose algunos desperfectos.

Les ions a domicilio.—Se ofrece a darlas a domicilio de toda clase de instrumentos de cuerda, el director del quinteto «El Turia» D. Manuel Marec.

También afina y repara pianos. Aviso en la Cervetería Suiza. 7 30

COMPANIA

de los Caminos de Hierro del Sur de España

Teniendo necesidad esta Compañía de adquirir 30.000 (treinta mil) kilos de aceite de oliva para el consumo durante el año venidero de 1902, se invita a los señores proveedores que quieran suministrarlos, a asistir al concurso que ha de tener lugar el día 4 de Enero próximo y hora de las 15 en los almacenes de la Compañía, situados junto a la Estación. El pliego de condiciones estará de manifiesto en dichos almacenes de las 7 a 13 y en las oficinas, Plaza de la Catedral, de 9 a 12 y de 14 a 17. Almería 19 de Diciembre de 1901.—El Jefe de los almacenes y suministros, PUIG. 56

Sección telegráfica

Contra el gobierno Madrid 24-12

Insistese en que se han conjurado varios elementos políticos para provocar en el Congreso un ruidoso debate, acusando al Gobierno de impotente para defender a la monarquía rudamente combatida por sus enemigos.

Dícese que el debate lo iniciará un diputado de la mayoría, apoyado por los silvelistas, tetuanistas y gamacistas.

Desfile de diputados Madrid 24-1215

Ha comenzado el desfile de diputados, al extremo de que es muy posible no se reúna número bastante para celebrar sesión.

ALBODORAR

Almería.—Tip. «El Regional»

